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Abstract (en)
The module has a convex lens type dioptric element (10) arranged on an optical axis (8) of a reflector (2) to receive light rays of a light source (4)
from a zone corresponding to a focus of the reflector and to emit a light beam. A press brake structure (17) is arranged at proximity to the focus of
the reflector. The press brake structure is formed by diopter that is subjected to total refection of rays reflected by the reflector. The diopter is formed
by a surface separating a solid transparent medium (16) and an air medium.

Abstract (fr)
L'invention a trait a un module d'éclairage pour projecteur de véhicule automobile. Le module comprend un premier réflecteur demi-plan ellipsoidal
(2) avec une source lumineuse (4) disposée a un premier foyer, un second réflecteur demi-plan ellipsoidal (12) disposé en opposition au premier
réflecteur, avec une source lumineuse (14) disposée au premier foyer dudit réflecteur. Une lentille (10) est disposée sur I'axe optique (8) des deux
réflecteurs (2, 12). Une premiére lame (16) en matériau transparent est disposée transversalement a I'axe optique (8) de maniere a présenter
une tranche au niveau de l'axe optique (8). Une seconde lame (18) en matériau transparent est disposée transversalement a I'axe optique (8) de
maniére a présenter une tranche en vis-a-vis de la tranche de la premiéere lame (16). Une mince couche d'air est prévue entre les tranches des
lames de sorte a former deux dioptres aptes a réfléchir les rayons incidents sous un angle supérieur a I'angle limite de réfraction.
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